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O que Guarujá tem de patrimônio?
Nesta semana, a ci-

dade de Santos elegeu 
o pão de cará como 
patrimônio da cidade. 
Diversos leitores nos 
questionaram: qual seria 
o patrimônio de Guarujá 
se houvesse uma eleição 
para escolha do símbo-
lo cultural da cidade?

A pergunta gerou des-
confor to na redação, 
porque, aparentemente, 
nem a secretaria de Cul-
tura do município sabe. 
Se sabe, ignora, pois 
em nossos estandes de 
exposição no 5º Co-
nexidades, evento que 
reúne autoridades de 
diversos munícipios do 
Estado na Cidade, não 
há uma única referência 

ao nosso povo, às nos-
sas tradições e cultura.

O estande é bem 
bonito, aliás. Paisagens 
deslumbrantes de nos-
sa natureza abundante 
e regras de como usar 
nossas praias. Nem uma 
foto sequer sobre a Festa 
da Tainha, ou sobre o 
Festival Gastronômico ou 
nossa comunidade pes-
queira, seus pescados 
e produtos, ou mesmo 
nossos artesãos parcei-
ros do Fundo Social e 
das entidades sociais. 

Será que a secretaria 
acredita que o povo 
de Guarujá ‘não vende’ 
a cidade como destino 
turístico? Será que a eco-
nomia solidária da cidade 

não tem nenhum ape-
lo para outros públicos 
fora da faixa litorânea?

A crítica não se faz 
ao trabalho já realizado 
em prol do turismo da 
cidade que vem co-
lhendo frutos polpudos 
nos últimos anos. Mas é 
sobre olhar para nossa 
história e ver que en-
quanto praia for tudo o 
que podemos oferecer 
aos visitantes, praia será a 
única coisa que importa-
rá a quem vem à cidade. 

Retomando o assunto 
que abre esse ar tigo, 
você leitor, sabe dizer 
um patrimônio de Gua-
rujá? Mande sua opi-
nião em nosso what-
sapp: 13 3355-7474.

Micros
Xadrez
A prefeita em exercício Adria-
na Machado vem efetivando 
as mudanças na estrutura 
administrativa da Prefeitura, 
conforme declarou ao comple-
tar 60 dias à frente da Cidade. 
No jogo de xadrez político da 
cidade, quem apostou em uma 
nova rodada, perdeu.

Segue o jogo
Depois de apresentar seu 
novo secretário de Governo, 
Adalberto Ferreira da Sil-
va, em publicação na edição 
do Diário Oficial do último 
sábado (4), Machado defi-
ne Flávio Gemignani Fer-
reira como seu novo Chefe 
de Gabinete. Segue o jogo.

Fazer o bem
Nesta quinta-feira (9), em en-
trevista ao programa do amigo 
Tuca Jr, o ex-prefeito Farid 
Madi, pré-candidato a depu-
tado federal se colocou pu-
blicamente à disposição para 
auxiliar o governo tampão da 
vice-prefeita Adriana Machado.

Sem olhar a quem
O ex-prefeito disse que, se 
eleito, irá trabalhar pelo bem da 
cidade, independente de quem 
estiver na cadeira. A ênfase 
refere-se a um possível retorno 
de seu ex-secretário e desafeto 
político, o prefeito Válter Su-
man que está afastado do car-
go por determinação judicial.

Bairrista
Para poder ajudar a cidade, 
Farid fez um apelo à popula-
ção para votar em candidatos 
da cidade. Ele lembrou que 
a cidade tem condições de 
eleger deputados tanto para 
a assembleia quanto para 
Brasília e que a cidade já che-

gou a ter três representantes 
em uma mesma legislatura. 

Que trio!
À lembrar: Maurici Mariano 
federal, Ruy Gonzalez (que 
exerceu dois anos para se 
tornar prefeito) e Nelson Fer-
nandes estadual, no início dos 
anos 1990. Tempos em que 
lideranças políticas deixavam 
legado político.

Dèjávu
Em nossa realidade atual, vol-
taram a pipocar denúncias de 
que funcionários do PS de Vi-
cente de Carvalho estariam com 
salários atrasados. A unidade 
está sob gestão da OS Aceni. A 
denúncia é de funcionários da 
unidade e sobra na população 
o sentimento de dèjávu. Difícil.

Energia
A empresa responsável pela 
manutenção do parque de 
energia elétrica da cidade, a 
Fortnort, teve nessa semana, 
o contrato prorrogado por 
mais 01 ano no valor de R$ 10 
milhões e quinhentos mil. 

VAR
Será que agora a iluminação 
da orla da praia vai poder ficar 
acesa durante a noite toda? Dá 
para pedir VAR no Compliance 
da Prefeitura de Guarujá?

Conexidades
A escolha de Guarujá para rece-
ber o 5º Conexidades – Encontro 
Nacional de Prefeitos e Parcei-
ros Públicos e Privados, se deu 
durante a realização do evento 
em Olímpia, no ano passado. 

Apoios
A realização é da União dos 
Vereadores do Estado de São 
Paulo (Uvesp), em parceria 

com a Associação Paulista 
de Municípios, da União dos 
Vereadores do Brasil, Associa-
ção de Desenvolvimento dos 
Municípios do Estado de São 
Paulo, Tribunal de Contas do 
Estado e apoiadores.

Apoios II
Entre todos os apoios citados 
pelo evento, o que deixou a 
desejar foi a nossa prefeitura. 
Nos bastidores, o que mais 
se ouviu foram agradecimen-
tos à rede hoteleira e aos 
empresários da cidade que 
promoveram e viabilizaram o 
evento na cidade.

Nego Válter
Por falar em apoio, o vereador 
Nego Válter (PSB) lembrou 
o seu empenho na criação 
na União dos Vereadores na 
Baixada Santista (Uvesb), bem 
como o de seu parceiro de tra-
balho, deputado estadual Caio 
França (PSB), que ocupou a 
primeira cadeira da presidên-
cia da entidade na baixada. 

Prestígio
“Reafirmo meu apoio ao Co-
nexidades, ainda que não 
tenha participado diretamente 
da organização do evento em 
Guarujá”, destacou o vereador 
ao convidar o público para 
prestigiar o evento durante a 
sessão legislativa da Câmara.

Destino
Fomentar ainda mais a voca-
ção de Guarujá como um dos 
principais destinos turísticos 
do País e do Estado, por meio 
de novos projetos foi o com-
promisso firmado pelo secre-
tário de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo, Viní-
cius Lummertz com Guarujá, 
durante o 5º Conexidades. 

Charge da semana

Alexandre Rollo - Advogado Especialista em Direito Eleitoral, Mestre
e Doutor em Direito das Relações Sociais pela PUC/SP, Professor
da EJEP-Escola Judiciária Eleitoral Paulista e do Curso Damásio

Artigo 
Federações partidárias

Nas eleições deste 
ano, de forma inédita, 
entram em cena as fe-
derações par tidárias. 
Nosso leitor há de per-
guntar: mas o que in-
ventaram dessa vez? 
Vamos tentar explicar 
em rápidas palavras. 

As federações parti-
dárias foram criadas em 
2021, em substituição 
às coligações propor-
cionais que foram extin-
tas em 2017 e que até 
então permitiam a união 
de “jacaré com formiga” 
(partidos absolutamente 
diferentes), nas disputas 
eleitorais. 

Com as coligações 
proporcionais era pos-
sível o “desvio” do voto 
do eleitor que votava 
em um candidato do 
Partido “jacaré” e acaba-
va ajudando a eleger ou-
tro candidato do Partido 
“formiga”, integrante da 
mesma coligação. 

Isso acabou. Em seu 
lugar vieram as federa-
ções que servem para 
ajudar os partidos fe-
deralizados a atingirem 
a cláusula de barreira 
ou desempenho. Es-
tão constituídas a partir 
deste ano três federa-

ções: PT-PCdoB-PV; PSDB-
Cidadania; PSOL-Rede. 

Essas uniões em fede-
rações devem durar pelo 
prazo mínimo de 4 anos, 
o que exige um mínimo 
de afinidade programá-
tica entre os “cônjuges”. 
O partido que abandonar 
a federação de forma 
antecipada fica proibido 
de usar o fundo partidá-
rio (importante fonte de 
custeio dos partidos), até 
o final deste prazo de 4 
anos. Isso não seria bom 
para o partido. 

A federação, ao con-
trário da coligação, tem 
abrangência nacional, 
valendo para a eleição 
majoritária e para a pro-
porcional, tanto nas elei-
ções gerais, como nas 
municipais. Isso significa 
que durante esse pra-
zo mínimo de 4 anos 
a federação funcionará 

como um só partido 
tanto nas disputas elei-
torais, como também 
nos parlamentos, pas-
sando a existir a ban-
cada da federação “x”, 
suas lideranças e parti-
cipação nas comissões 
internas do Congres-
so Nacional, das As-
sembleias Legislativas e 
das Câmara Municipais. 

Não haverá mais ban-
cada do PT, bancada do 
PCdoB e bancada do PV. 
A bancada será da fe-
deração composta por 
esses partidos. Apesar 
disso, os partidos fede-
ralizados preservarão a 
sua identidade e auto-
nomia internas. 

Por fim, como está na 
lei, aplicam-se às fede-
rações todas as normas 
que regem as atividades 
dos partidos políticos 
no que diz respeito às 
eleições, inclusive no 
que se refere à escolha e 
registro de candidatos, à 
arrecadação e aplicação 
de recursos nas cam-
panhas, à propaganda 
eleitoral, à contagem 
de votos, obtenção 
de cadeiras, prestação 
de contas e convo-
cação de suplentes.



10 a 16 de junho de 2022GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

Tel.: (13) 3224-3434 - www.infectos.com.br

Dr. Marco
Antonio Barbosa

dos Reis
CRM 67.780

Dra. Gelvana 
Flávio

Barreto Reis
CRM 75.050

TEMOS A VACINA DA GRIPE. AGENDE O SEU HORÁRIO.
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é professor universitário e palestrante

“Saco cheio”
A campanha existe para 

se mexer nos números, isto 
é, mudar a posição dos can-
didatos nas pesquisas que 
são feitas. São as ideias, a 
personalidade de cada concor-
rente, simpatia, confiança, os 
projetos a serem implantados 
que fazem o povo acreditar 
num melhor amanhã.  

Por isso, campanhas que 
começam cedo demais acabam 
trazendo ao eleitor um sentido 
de “saco cheio” de política. Os 
noticiários das TVs vêm cami-
nhando para este fim. A Globo 
News e a  CNN se esmeram em 
buscar , a cada momento, uma 
informação “novíssima” sobre 
os rumos da ação política, os 
conchavos, enfim , algo que a 
emissora rival não sabe ainda. 
Os comentaristas sim  , são 
os grandes conhecedores dos 
fatos, fazem prognósticos, e 
uma infinidade de jornalistas  
se tornaram do dia para a noite 
“experts” em eleição.

Deste forma, os fatos que 
correm nos bastidores, os 
quais antigamente serviam 
para mudar o rumo dos nú-
meros, ou trazer surpresas no 
processo eleitoral, tornando a 
disputa algo mais emocionan-
te, vibrante, um “happening”, 
são rapidamente assimilados e 
as campanhas deixam se de ser 
interessantes para se tornarem 
um marasmo, um mesmo do 
mesmo, onde nada é surpre-
endentemente novo que muda 
tão rapidamente e que não 
dá  não dá nem mesmo para 
ser digerido ou pensado pelo 
eleitor porque um num “novo 
novo” fato já se apresenta.

Este ritmo alucinante de 
campanha vai trocando a dis-
cussão das ideias pelas “sub-
ideias” que correm nos me-
andros das articulações, onde 
alianças, condutas, aproxima-
ções são mais importantes do 
que programas de governo. 

Tomara que com a chegada 
do horário político da TV, 
quando as conversas dos 
candidatos deixam de ser entre 
si e passam a ser com o povo, 
as coisas melhorem. Hoje, as 
ações de governo são todas 
voltadas ao processo eleitoral, 
por isso, as mudanças  o preço 
dos combustíveis, da energia, 
do gás, tem data marcada, 31 
de dezembro deste ano. 

Após isso, tudo mudará e 
se a vida está difícil poderá 
ficar ainda mais dura, porque 
muitas das benesses, das tais 
caixinhas de bondade, que 
governadores e o planalto pro-
metem serão substituídas  pe-
los duro sacrifício de lutarmos 
juntos para fazer o Brasil não 
sucumbir, mesmo com fortuna 
desperdiçada nas mãos do 
candidatos que concorrem 
com nosso dinheiro para de-
pois serem pagos por mais di-
nheiro nosso. Uma vergonha. 

Tomara que impere o bom-
senso e tudo termine em paz 
e com um rumo a ser tomado 
para que nosso país seja o 
que todos almejamos, com 
menos sacrifício para o povo 
que, como se diz há anos sem 
mudança alguma, somos nós 
que pagamos a conta, tanto do 
progresso como do atraso que 
nossa Pátria vem alternando 
há longa data. Haja saco !!!

Da Reportagem
Tatiana Macedo

O município de Guarujá 
possui 70 km de ciclo-
vias, distribuídas na orla das 
praias e nas principais ave-
nidas da Cidade. Uma marca 
significativa em uma cidade 
onde o principal meio de 
transpor te é a bicicleta.

No entanto, quem anda 
de bicicleta por Guaru-
já, seja como lazer de fim 
de semana ou meio de 
transporte oficial, tem várias 
queixas para as ciclofaixas 
e ciclovias da cidade. A 
afirmação acontece após a 
nossa reportagem conversar 
com alguns usuários, em 
vir tude da passagem do 
Dia do Ciclista, no último 
dia 3 de junho, instituído 
pela Organização das Na-
ções Unidas desde 2018. 

Como a maioria das ci-
dades brasileiras, Guarujá 
foi construída para quem 
anda de automóvel. No 
entanto, conforme deter-
mina a Política Nacional de 
Mobilidade Urbana (PNMU), 
os veículos individuais mo-
torizados - carros e motos 
- são os últimos da hierar-
quia viária. Antes deles, 
devem ser priorizados pe-
destres, ciclistas, modais 
não motorizados, transpor-
te coletivo e de serviço.  

A maior reclamação de 
ciclistas é a falta de manu-
tenção dos equipamentos, 
seguida pela falta de ciclo-
vias/ciclofaixas em algumas 
regiões da cidade, princi-
palmente nos bairros. Tam-
bém há muita reclamação 
sobre a falta de adequação 
entre as que já existem, 
além da falta de sinalização. 

“Grande parte da popu-
lação de Guarujá usa todos 
os dias as bicicletas. E a 
deficiência é muito grande, 
tanto em manutenção, em 
ampliação, sinalização. Tem 
lugar que uma par te da 
avenida tem ciclovia e do 
nada acaba”, afirma Orlando 
Junior, que faz parte de um 
grupo de ciclistas esportivos.

“Principalmente na Adhe-
mar de Barros, nas áreas de 
pico, na saída das balsas, 
está virando um caos. Muita 
gente e não tem sinalização. 
Importante falar mesmo so-

Ciclistas de Guarujá se queixam sobre
as condições de ciclovias e ciclofaixas 

bre esse assunto”, declara.
Edvaldo Soares da Silva, 

coordenador do Grupo 
Ciclistas do Itapema desde 
2012, disse à nossa repor-
tagem que foi convidado 
para algumas reuniões com 
a Prefeitura para falar sobre 
mobilidade urbana. “A gente 
conversou sobre ciclovia, 
ciclofaixa, novas rotas... 
enfim, a gente fala e nada 
é concretizado”, expõe.

“Uma das coisas impor-
tantes, além dos diversos 
buracos, é a iluminação. 
Inclusive, nas primeiras reu-
niões pedi iluminação em al-
guns pontos, como na pon-
te perto da Rodoviária, que 
estava tudo escuro”, afirma 
Edvaldo. E continua: “Inclu-
sive aquela ciclovia que vem 
desde a barca de Vicente 
de Carvalho, chega na es-
quina do PAM da Rodoviária 
e fica sem destino. Muitos 
acidentes acontecem ali”.

“Toda vez que me mos-
tram mapas são para novas 
rotas pelas praias como 
Guaiúba, Caiçaras, Estrada 
Santa Cruz dos Navegan-
tes, Perequê... nada para 
Vicente de Carvalho”, rei-
vindica. Segundo o co-
ordenador, grande parte 
da população do distri-
to depende da bicicleta. 

Ainda segundo o coor-
denador esses locais pre-
cisam ser bem pensados: 
“Precisa de um terreno apro-
priado, não é simplesmente 
pintar a via e dar o nome de 
ciclovia, sem cuidado e sem 
sinalização”, diz Edvaldo.

“Nas Cidades que a 
gente do grupo sai para 
pedalar, Bertioga, Monga-
guá, Itanhaém, Peruíbe, Praia 
Grande, Santos, tem até 
poucas ciclovias em algu-
mas, mas são sinalizadas, 
planas, sempre arrumadas 
para a segurança dos ciclis-

tas. Então, penso que não 
tem que ficar pensando em 
fazer mais, se não consegue 
manter o que tem feito”, 
conclui o coordenador. 

BICICLETÁRIOS
O encarregado de lim-

peza geral, André Siqueira, 
conta que faz tudo de 
bicicleta. “Eu vou para o 
trabalho, vou para a praia 
jogar bola... faço tudo de 
bicicleta. Não é só a ciclovia 
(ciclofaixa) estar cheia de 
buracos que é o problema. 
Eu moro no ‘Itapema’, quan-
do venho para a praia de 
bike não tenho onde deixar. 
Não tem lugar para prender 
e saber que está segura”, 
reclamando sobre a falta de 
bicicletários pela Cidade. 

A faxineira Célia dos 
Santos reclama sobre a sina-
lização e pessoas correndo 
nas ciclovias. “A gente não 
sabe quando é para parar, 
só quando tem sinal para 
os carros. Na Adhemar de 
Barros não tem onde as 
pessoas pararem na hora 
de atravessar a rua para 
o outro lado. “Já vi muito 
acidente com pedestres”, 
informa. “E quando a gente 
tem que ir para a rua por-
que tem alguém andando 
ou correndo no lugar das 
bicicletas?”, questiona a 
faxineira que usa o trans-
porte para ir ao trabalho.     

MAGRELA,
CARANGA, BIKE

As reclamações e di-
ficuldades não impedem 
que muitos guarujaenses 
util izem a bicicleta, ou 
como é apelidada por 
muitos da cidade: magrela, 
caranga ou mesmo bike, 
como principal transporte 
para ir aos locais de estudo 
e trabalho, aproveitando 
as vantagens que ela ofe-

rece: ajuda a melhorar a 
saúde, a diminuir o tempo 
de deslocamento no trân-
sito, tem baixo custo de 
manutenção e não emite 
gases poluentes, como 
os veículos automotores. 
Também, vale lembrar, não 
gasta combustível, principal-
mente com a alta nos preços.

NOTA DA PREFEITURA
A Diretoria de Trânsito 

(Ditran) de Guarujá informa 
em nota à redação que a 
Prefeitura investiu na im-
plantação da ciclovia na 
Avenida Marjory Prado e 
nas ciclofaixas nas Praias 
das Astúrias e Pitangueiras. 
Foram realizadas também 
interligações entre a Praia 
do Tombo e Astúrias; e 
entre Astúrias e Pitangueiras.

As equipes também 
revital izaram boa par te 
do cicloviário do Muni-
cípio: ciclofaixa da Praia 
da Enseada, ciclofaixa da 
Estrada de Pernambuco, 
ciclovia da Avenida Thiago 
Ferreira (Vicente de Carva-
lho), ciclofaixa na Avenida 
Puglisi (Centro). Além da 
implantação de mais de 
40 bicicletários nas praias.

A previsão é que até 
2024, Guarujá implante mais 
20 km de malha cicloviária 
nas interligações das ciclo-
vias e ciclofaixas: Aveni-
da Santos Dumont com a 
Alameda das Tulipas; Praia 
do Tombo com Avenida 
dos Caiçaras; Estrada do 
Pernambuco com Praia En-
seada; Avenida Adhemar 
de Bar ros com Avenida 
dos Caiçaras, entre outras.

Sobre a iluminação e 
tapa buraco, a prefeitura 
disse que enviará técnicos 
aos locais para levantar as 
demandas e colocá-las na 
programação de serviços.

Sobre Educação no 
Trânsito que estava paralisa-
da desde 2020, por conta 
da pandemia foram retoma-
das, a prefeitura firmou con-
trato que visa à execução 
de ações como palestras, 
barreiras educativas (blitz) 
em pontos estratégicos, e 
intervenção junto a escolas 
municipais atingindo crian-
ças e adolescentes matri-
culadas na rede. Mas não 
informou quando ocorrerá.

Maior reclamação é a falta de manutenção
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Fadabella Beleza & Estética inaugura
bonitas e modernas instalações

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

O empresário Hugo de Mello 
Nogueira e sua esposa, 
a jornalista e empresária 
Danielle de Mello Nogueira, 
estavam felizes com a 
inauguração do mais novo 
empreendimento da família, 
o salão Fadabella Beleza 
& Estética, que fica na Rua 
Mato Grosso nº 490, loja 
08, Galeria 14 Bis, Vila 
Alice, Vicente de Carvalho, 
Guarujá. Agendamentos pelo 
Whatsapp (13) 99616- 5146 Amigos brindam a inauguração do salão Fadabella Beleza & Estética 

Paulo Alexandre Rodrigues de Souza Cruz, Bruna 
Amaral e Márcia Amaral de Souza Cruz, desejaram

boa sorte para Danielle em seu novo empreendimento  

Márcia Tourene e Marlene
Gouveia prestigiaram a

realização do sonho de Danielle 

Anderson Luiz Gonçalves e
sua esposa Patrícia Gonçalves,
foram cumprimentar os amigos 

O cabeleireiro Jorge Lima e a amiga Priscila  

Roseli Ferreira
foi levar seu

abraço à amiga  

O profissional de 
imagem, Leandro 

Silva Neves
(13) 97422-2418  Os amigos Thiago Ferreira e Bruno Cézar 
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Loja Maçônica Alberto Santos
Dumont comemora Dia das Mães

O delegado do 3º Distrito da 18ª Região, Antonio Carlos Araújo, o venerável
mestre da Loja Maçônica Alberto Santos Dumont, Ronaldo Fernandes e o membro
da Comissão de Relações Exteriores, Gerson Dias Gomes, recepcionaram mães

e convidados para a bonita cerimônia em comemoração ao Dias das Mães  

A bonita apresentação feita no Dia das Mães pelas Filhas de Jó Internacional, uma 
instituição para meninas de 10 a 20 anos, com parentesco ou apadrinhamento maçônico.  

A entidade busca o aperfeiçoamento de caráter, através do desenvolvimento moral
e espiritual, exercitando a cooperação, a filantropia e, principalmente, a liderança.
Juntas criam vínculo como irmãs em busca de uma mesma causa: fazer o bem. 

A guardiã Maria Eliane do Carmo e o guardião
associado, Wendell Luiz Macedo Fernandes,

mestre maçom (Renascença Santista)

Maria Eliane do Carmo homenageou
Vera Lúcia Pietrangelo do Vale 

Vera Lúcia
Neves Saraiva 

Iracema Menezes Rosana Nogueira  

Cristhiane
Neves Saraiva  
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Beatriz Biancato
Advogada - OAB/SP 433.635 

Você precisa de
licença para pescar? 

Prezados leitores, ob-
servei nas últimas sema-
nas e meses que houve 
muitos autos de infrações 
à pescadores, com apreen-
são de mercadorias como 
camarões, por exemplo, 
devido a operações da 
Polícia Ambiental, IBAMA 
e outros nesse sentido. 

Com isso, me questio-
nei se as pessoas saberiam 
quando é preciso ter uma 
autorização para pesca, 
uma atividade que tem a 
figura de esporte, lazer 
ou mesmo trabalho e um 
verdadeiro “ganha pão” 
para algumas pessoas. 

Então, trouxe uma sin-
gela contribuição para a 
informação.

Dentre as várias mo-
dalidades possíveis da 
pesca, gostaria de tratar 
aqui nessa oportunidade 
daquela tipo amadora, ou 
seja, aquela utilizada para 
consumo próprio, obten-
ção de iscas ou mesmo 
pesque e solte. Nesse 
caso, existe uma licença 
emitida pela SAP/MAPA 
– Secretaria de Agricultura 
e Pesca, com validade de 
um ano para todo o terri-
tório nacional. 

Isso garante que você 
esteja regular e não seja 

impedido de praticar seu 
esporte por eventual fisca-
lização que se faça presen-
te no local. Não há paga-
mento de “alvarás”, taxas 
mensais/anuais, como se-
ria para manter o registro 
de uma atividade comer-
cial, isso porque a pesca 
esportiva é uma atividade 
de natureza não comercial. 

No dia 07/06/2022, em 
nossa cidade houve apre-
ensão de três toneladas de 
camarão pela Polícia Am-
biental quando uma em-
barcação fazia o processo 
de salga (procedimento 
para conservação do ali-
mento e contribuir para 
sua durabilidade), o mes-
tre apresentou as licenças 
vencidas, acarretando uma 
multa total de R$244mil.

Claro que nesse ocorri-
do outros fatores são con-
siderados para cômputo do 
valor, sobretudo a quanti-
dade do material apreen-
dido, mas percebam que 
o registro é um fator que 
contribui e muito para as 
consequências, razão pela 
qual é necessário buscar 
orientação e informação 
segura dos seus deveres.

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

O general Camilo de 
Campos, secretário de 
Segurança Pública do Es-
tado de São Paulo, esteve 
em Guarujá na manhã de 
quar ta-feira (08), para 
participar do segundo dia 
da 5ª edição do Conexi-
dades – Encontro Nacio-
nal de Parceiros Públicos 
e Privados”. 

O Secretário par ti-
cipou de painel sobre 
Segurança Pública, onde 
destacou a Operação 
Sufoco, organizada pela 
Polícia Militar para conter 
o crime e aumentar a 
sensação de segurança 
em todo o Estado de 
São Paulo. “O programa já 
prendeu quase quatro mil 
pessoas em todo o Esta-
do, inclusive na Baixada 
Santista”, informou.

O secretário frisou que 
a ação não tem prazo 
para terminar. Em Gua-
rujá, a Operação Sufoco 
conta com o apoio da 
Guarda Civil Municipal e 
foi iniciada no dia 12 de 
maio, com apoio do Ba-
talhão de Choque da PM, 
incluindo viaturas da Rota. 

Na ocasião, o confron-
to entre assaltantes e forças 
policiais na região central 
do comércio em Vicente 
de Carvalho, que culmi-
nou com a morte de uma 
munícipe vítima de bala 
perdida, marcou o início 
da operação na cidade.

Desde então, a sen-

A Equipe de Natação 
UNAERP/Guarujá - Forman-
do Campeões para a Vida 
marcou presença em dois 
torneios no último fim de 
semana, obtendo bons 
resultados nas piscinas. O 
grupo representa a Univer-
sidade e o município de 
Guarujá em competições 
sob o comando do téc-
nico Prof Guaracy Pedro 
Moraes e pelo responsável 
técnico da Unaerp Guaru-
já, Prof. João Vitor Teixeira.

No sábado (04/06), 
atletas com idades entre 
15 e 18 anos da Univer-
sidade e da Secretaria 
de Esportes disputaram 
a fase regional dos Jogos 
Aber tos da Juventude 
2022, na cidade de San-
tos, representando o mu-
nicípio de Guarujá. Com 
os resultados obtidos, a 
equipe ficou em terceiro 
lugar no cômputo geral. 

Destaques para os 
at letas Thiago Pereira 

de Lima, 3° colocado 
na prova de 50 metros 
livre, Luana David, que 
alcançou a 4° colocação 
no feminino. Nos reve-
zamentos, na prova de 
4x100m livre masculino, 
o time Unaerp formado 
por Thiago Pereira, Vinícius 
Vitta, Guilherme Ribeiro 
e Kayky Araújo ficou em 
3° lugar. E nos 4x100m 
medley feminino, as na-
dadoras Gabriela Santos, 
Ana Clara Venâncio, Maria 
Clara e Luana David tam-
bém ficaram em 3º lugar. 

A competição, que 
contou com a par tici-
pação de seis municí-
pios da Baixada Santista, 
serve como preparação 
para o último torneio do 
semestre para a equi-
pe, a Copa São Paulo de 
Vinculados de Natação, 
que ocorrerá em julho, na 
cidade de Santo André.

Universi tár ios - No 
Domingo (05/06), dois 

Equipe da Unaerp/Guarujá tem bons resultados

“Sensação de insegurança é legítima”

nadadores representa-
ram a Natação Unaerp/
Guarujá durante as pro-
vas da fase estadual do 
JUBS (Jogos Universitá-
rios Brasileiros), realizado 
no Centro Olímpico de 
Treinamento e Pesquisa 
(COPT), na Capital paulista.

Vinícius Victório Souza 
Vitta, estudante do Curso 
de Enfermagem da Una-
erp Guarujá, ingressou na 
equipe este ano e já fez 
sua estreia com medalhas. 
Conquistou duas pratas 
nos 100m e 200m peito e 
um bronze nos 50m peito. 

Pela Educação Física, o 
nadador João Vitor Nasci-
mento (categoria Pós Gra-
duação/Master) também 
levou a equipe ao pó-
dio, com duas pratas nos 
100m e 200m costas e um 
bronze nos 200m medley.

A dupla ainda con-
quistou o troféu de 3° 
colocado por equipes, 
pela soma de pontos. 
A prova é válida para a 
seletiva que irá formar a 
equipe da Seleção Pau-
lista que irá representar 
o Estado de São Paulo 
na final da competição.

Atletas se destacaram nas competições 

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44

���Aberturas
� ����������Encerramentos
� � ���������������Imposto de Renda

ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

sação de segurança no 
município como um todo 
melhorou, muito graças à 
presença de guardas mu-
nicipais nos corredores 
comerciais da cidade e 
o reforço de rondas poli-
ciais nas ruas. Mas a popu-
lação espera mais, e cobra 
essa presença constante.

Para a nossa reporta-
gem, o general comentou 
sobre a sensação de 
insegurança da popula-
ção, em vista dos últimos 
acontecimentos na Cida-
de. “A preocupação que 
a população tem sobre o 
Guarujá é legítima”, disse.

 “Eu acompanhei esses 
eventos todos que acon-
teceram aqui de perto, 
tanto em Vicente de Car-
valho, como outros que 
ocorreram na Cidade. E 
um deles ocorreu pró-

ximo de onde estavam 
mais de 60 policiais. Isso 
nos coloca em atenção 
e em alerta. De tal modo 
que essa Região da Baixa-
da tem ocupado muito a 
nossa atenção”.

“Tenho conversado 
muito com a prefeita so-
bre a situação de Guarujá 
e temos uma predisposi-
ção enorme em deslocar 
policiais para cá, tão logo 
seja necessário”, garante.

Segundo o general, a 
segurança pública nasce 
nos municípios. “Neste 
evento estamos reunindo 
vereadores e prefeitos, 
em uma conexão de ci-
dades. É importante falar 
sobre segurança, por 
que a segurança pública 
nasce nas pessoas. É 
no município que fica 
a conjugação perfeita 
entre munícipes, meios, 
policiais e vontade”. E 
continua: “É ali, por exem-
plo, que nasce o trabalho 
dos Conselhos Municipais 
de Segurança”, pontua.

Outra situação aponta-
da pelo secretário é que 
nem todos os municípios 
do estado contam com 
o sistema Detecta. “As 
câmeras não são apenas 
para fotografar placas de 
veículos. O Detecta é con-
vênio assinado por mim na 
Secretaria, onde o Estado 
paga esse convênio com a 
Prefeitura, que coloca câ-
meras que envolvem uma 

plataforma avançadíssima 
de tecnologia da informa-
ção, para as bases crimi-
nais e bases civil”, afirma.

“Quando alguém re-
gistra um chamado no 
190 de que um carro foi 
roubado ou furtado, ao 
passar pelo primeiro radar 
que tem o Detecta, esse 
veículo já vai acionar a via-
tura mais perto para que 
o carro seja apreendido”, 
exemplifica o general.

Segundo o secretário 
esse sistema está implan-
tado em apenas 180, das 
645 cidades do estado 
de São Paulo. “E essa é 
uma das mensagens que 
vim trazer aos presentes. 
É necessário adesão aos 
programas. Nesses três 
anos, houve o maior in-
vestimento da história em 
recursos finais para a Se-
gurança Pública no esta-
do de São Paulo”, afirma.

Ainda segundo o ge-
neral, não existe índice 
pequeno quando se trata 
de segurança. “Um latro-
cínio já merece toda a 
nossa atenção. O ideal 
seria o crime zero, e as 
comunidades estão longe 
disso, mas nós estamos 
buscando isso”, pontua. 

“A segurança pública 
nasce onde as pessoas 
moram, daí a importância 
do investimento e do tra-
balho integrado das forças 
federais, estaduais e muni-
cipais”, afirmou Campos. 

General Camilo de 
Campos, Secretário 

de Segurança 
Pública do Estado 

de São Paulo
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Flashback
Inesquecível e reverenciado na cultura pop atual

“Esse fim de sema-
na tem Festa Flashback, 
bora?” Quem não gosta 
de um convite desses? E, 
em via de regra, não são 
somente aqueles que já 
passaram dos 40 anos. 
Muitos jovens de hoje em 
dia já caíram nas graças 
da música dançante e 
irreverente dos tempos 
dourados. Incrível como 
os anos 60, 70, 80 e, até 
os anos 90, se tornaram 
uma época verdadeira-
mente inesquecível, e 
muito reverenciada pela 
cultura pop atual. 

Se banhar de nostalgia, 
hoje em dia, não é apenas 
diversão. Há quem ganhe 
a vida com essa ‘onda’ 
saudosa, que teve um 
grande significado, e um 
enorme valor sentimental 
nas lembranças de pes-
soas, seja através de um 
filme, de uma música, 
sensações ou imagens. 

Marcelo Melo, de 49 
anos, é um deles. Conhe-
cido como Dj Marcelinho, 
ele discoteca em festas 

SERVIÇOS
Baile “Flashback 

Forever” 
Sábado (11), às 
20 horas. Local: 

Grêmio da PMG - Rua 
Ranulpho Veríssimo, 

50 – Jardim Las 
Palmas. Ingressos: 

sócios não pagam/ 
Não sócios: R$ 20,00

(Mesas: 4 lugares:
R$ 20,00/ 6 lugares:

R$ 30,00)
 

Baile “Noite de 
Flash Back” - (Baile 

dos Namorados)
Sábado (11), às 20 
horas. Local: Lions 
Clube de Guarujá

Endereço: Av. Vicente 
de Carvalho, 275 
- Jardim Santana 

(Vicente de Carvalho)
Ingressos:

R$ 20,00 (2º lote)

Neste fim de semana, 
se você tiver a fim de 
um bom baile Flashback, 
tem duas oportunidades 
para chacoalhar o esque-
leto, ao som de Village 
People, Michel Jackson, 
Cyndi Lauper, Tony Gar-
cia, Stevie B, Information 
Society, e muitos sin-
gles nacionais da época.

Um deles acontece no 
sábado (11), no Grêmio 
dos Funcionários Públicos 
da Prefeitura de Guarujá. 
Quem vai animar o bai-
le “Flashback Forever ”, 
será o Dj Marcelinho, que 
promete uma seleção 
de ‘lentinhas’ para em-
balar os namorados na 
véspera do dia festivo. 

“Quero trazer casais 
para a pista. Vou abrir 

Sábado (11) tem Flashback para 
os namorados em Guarujá 

uma caixa de mensa-
gens com recadinhos do 
amor, como se fosse um 
retorno aos anos 80”, 
garante o Dj Marcelinho.

Já no Lions Club Gua-
rujá, acontece a “Noite 

do Flash Back”, também 
com a temática “Baile dos 
Namorados”, com a ban-
da ‘Go Back Revival”. Toda 
a renda do baile será 
revertida para as ações 
socia is da ent idade.         

do tipo por toda a Re-
gião. “Me sinto muito feliz 
em tocar em uma festa de 
flashback, porque mato a 
saudade e sei que as pes-
soas que estão ali estão 
procurando um pouco 
desta mesma felicidade. 
De ‘sentir ’ as músicas 
da juventude, e rever os 
amigos de uma época de 
ouro”, afirma.

Marcelo conta que não 
só os “mais velhos” curtem 
os hits de antigamente. 
“Eu trabalho como dj em 
todos os tipos de festas, 
como aniversários de 15 
anos, casamentos, encon-
tros de grupos. Não tem 
como terminar uma festa 

sem tocar um pouco de 
músicas dos anos 60 e 70. 
O Rock Nacional então! 
Sempre faz par te dos 
pedidos”, conta. Bom, 
quem nunca foi em um 
show de qualquer artista e 
ouviu um “Toca Raul”? Fato.

Marcelinho, que toca 
em bailes há mais de 20 
anos, conta que a mudan-
ça na pista só aconteceu 
nos equipamentos. “Hoje 
eu controlo a pista com 
um notebook. E, apesar 
desses equipamentos 
atuais que facilitam na hora 
de discotecar, as músicas 
florescem como toque de 
mágica, quando saem da 
caixa de som a gente volta 

no tempo, relembrando 
todos os ritmos da épo-
ca”, relata, quase poeti-
camente, a sua relação 
com os sons do passado. 

No Passinho - Tem 
quem ganhe a vida con-
trolando a pista com a 
nostalgia do passado, e 
tem quem ganhe a vida 
ensinando os famosos 
passinhos. Aqueles que 
tiravam do sério quem 
não tinha muita coor-
denação. Todo mundo 
dançava junto, lembram? 
Então, Professor de Passi-
nho hoje é profissão. 

Em Guarujá, Célia Ri-
beiro é uma das mais 
conhecidas. Ela faz parte 

de um grupo chama-
do “Turma do Passinho”, 
que, além de percorre-
rem diversos bailes pelas 
cidades da região, dá 
aulas em clubes para um 
público que inclui dança-
rinos de todas as idades. 

Renata Ribeiro, 54 
anos, é uma frequentado-
ra assídua de Flashback’s, 
tanto das aulas, quanto 
dos bailes. “Além das 
músicas dos anos 80 
serem as melhores, a 
dança é uma atividade 
que proporciona muitos 
benefícios, seja físico ou 
mental”, relata.    

“Eu estou desde o iní-
cio do grupo com Célia. 

O grupo iniciou com a 
reunião de amigos que 
frequentavam todos os 
bailes juntos. Mais tarde, 
surgiu a possibilidade de 
propagar nossa atividade 
para outras pessoas que 
queriam aprender conos-
co. Esses bailes sempre 
acontecem”, relata. 

“Na Pandemia deu 
uma parada, como tudo 
no mundo, mas como 
se trata de uma dança 
que se dança sozinho 
já pudemos retomar as 
atividades”, explica Re-
nata. “A gente dança para 
ser feliz. Quando nos 
reunimos sempre acaba 
em Flashback”, conclui. 
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SIGA-NOS PELO FACEBOOK
www.facebook.com/EstanciaDeGuaruja

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Guarujá - Em dis-
curso na abertura do 5º 
Conexidades, encontro 
nacional de parceiros 
públicos e privados, na 
noite de terça-feira (7), 
a prefeita de Guarujá, 
Adriana Machado, enal-
teceu o bom desempe-
nho da Cidade na arreca-
dação de ISS no primeiro 
trimestre de 2022, com 
um aumento de 35% em 
comparação ao mesmo 
período do ano passado. 

O encontro pros-
segue com figuras de 
renome nacional até o 
próximo sábado (11). 
Adriana foi um dos des-
taques do primeiro dia 
do evento, que é rea-
lizado pela União dos 
Vereadores do Estado 
de São Paulo (Uvesp), 
com apoio institucional 
da Prefeitura de Guarujá, 
no Casa Grande Hotel.

Para a prefeita, o re-

sultado reflete uma forte 
retomada no crescimen-
to da cidade, que vai 
resultar em maior ge-
ração de empregos e 
distribuição de renda. 
“Eventos como este, que 
atraem visitantes na cha-
mada baixa temporada, 
são impor tantes para 
contribuir com esse re-
sultado positivo”, anali-
sou Adriana Machado. 

Além de Adriana, par-
ticiparam da cerimônia o 
presidente do Conselho 
Gestor da Uvesp, Sebas-
tião Misiara, que no Dia 
da Liberdade de Impren-
sa (7 de junho), fez um 
pedido à mídia presente. 

“Gostaria que a im-
prensa divulgasse mais as 
coisas boas de Guarujá, 
e também de como a 
iniciativa nos apoiou na 
realização deste evento. 
O Conexidades é um mo-
vimento municipalista, em 

que temos uma contri-
buição fundamental para 
dar ao País”, ressaltou.

Uma das convidadas 
à solenidade de aber-
tura foi a ex-modelo e 
ativista da causa feminina, 
Luiza Brunet, que falou 
da honra em participar 
do Conexidades. “Sem 
dúvida, um momento 
muito especial, uma hon-
ra estar aqui. Tenho mui-
to orgulho em ver que 
aqui também se abre 
espaço para discussão 
em prol das mulheres”. 

A 5ª edição do “Co-
nexidades – Encontro 
Nacional de Parceiros 
Públicos e Privados” tem 
como tema: “O Brasil que 
a Nação Deseja”, e é uma 
realização da União dos 
Vereadores do Estado 
de São Paulo (UVESP), 
com apoio de outras en-
tidades municipalistas e 
da Prefeitura de Guarujá. 

Guarujá - Em co-
memoração à Semana 
do Meio Ambiente, o 
subsecretário de Infraes-
trutura e Meio Ambiente 
do Estado de São Pau-
lo, Eduardo Trani, es-
teve em Guarujá para 
convocar os municípios 
paulistas a se engajarem 
para montar um plano 
de ação climática eficaz. 

Ele foi um dos desta-
ques do Painel Susten-
tabilidade e Meio Am-
biente, que faz par te 
da programação do 5º 
Conexidades – Encontro 
Nacional de Parceiros Pú-
blicos e Privados realiza-
do no Casa Grande Hotel 

Resort e Spa, em Guarujá.
 Com o tema O Bra-

sil que a Nação Deseja, 
ele abordou campanhas 
como a Race to Zero 
(Corrida ao Zero) e Race 
to Resilience (Corrida 
à Resiliência), a fim de 
alcançar emissões líqui-
das zero de gases de 
efeito estufa até 2050.

 “Devemos pensar, 
contando com a ajuda 
dos municípios, em como 
diminuir as emissões que 
vêm por meio de energia, 
transporte, indústria, agri-
cultura, entre outros. Qual 
será o plano pactuado 
com os setores da eco-
nomia?”, questionou Trani.

GUARUJÁ É
REFERÊNCIA

Segundo o secretário 
de Meio Ambiente de 
Guarujá, Ricardo de Sou-
sa, a Cidade tem feito a 
sua parte. O Município é 
referência nacional com 
o projeto Nossos Mares, 
cujo objetivo é remover 
o lixo dos mares. A ação 
pioneira em todo o País 
foi apresentada em Recife, 
em fevereiro deste ano.

“Já foram retiradas 
mais de 20 toneladas de 
lixo das zonas costeiras 
de Guarujá, Santos e 
Bertioga entre 2019 e 
2021. Hoje, 150 pes-
cadores ar tesanais do 

bairro Perequê são re-
munerados de acordo 
com a quantidade de lixo 
retirada do mar”, explica 
o secretário municipal.

Atualmente, a Cida-
de busca recursos com 
o Gaema (Grupo de 
Atuação Especial de 
Defesa do Meio Am-
biente) para ampliar o 
projeto para outras co-
munidades pesqueiras. 
“Guarujá tem investido 
em políticas públicas e 
pesquisas para o enfren-
tamento dos problemas 
relativos às mudanças 
climáticas, conforme dito 
pelo secretário estadu-
al. Vamos agendar uma 

nova reunião com ele 
com o objetivo de le-
var nossos projetos em 
andamento”, diz Sousa.

 
DIÁLOGO

A importância de uma 
parceria sólida e focada 
no combate às fake news 
foi o ponto principal 
do discurso feito pelo 
subprocurador-geral de 
Justiça do Estado de 
São Paulo, José Carlos 
Cosenzo, em painel so-
bre o Diálogo Institucio-
nal: Ministério Público 
e o Gestor Municipal. 

“Temos de in ic iar 
esse processo antes de 
acontecer um momento 

de crise que se faça 
necessário o diálogo. É 
necessário um debate 
frequente, uma conver-
sa diária, para que se 
construa uma parceria 
insolúvel”.

 Destacando o mo-
mento atual de turbu-
lência mundial por conta 
do enfrentamento da 
pandemia de covid-19, 
o procurador-geral do 
Ministério Público de 
Contas do Estado de São 
Paulo, Thiago Pinheiro de 
Lima, também ressaltou a 
importância do diálogo. 
“Temos de trabalhar para 
ser uma nação plural, de-
mocrática e que dialoga”.

5º Conexidades
Guarujá enaltece 

retomada econômica na 
abertura de congresso 

GOVERNADOR E
EX-PRESIDENTE TEMER

O 5º Conexidades 
aguarda para esta sex-
ta-feira (9), às 11h30, 
a presença do ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca Michel Temer, que 
participa da Mesa de 

Debates em torno do 
tema “Uma pauta para 
o futuro”, e às 18h15, 
o evento receberá o 
governador do Estado 
de São Paulo, Rodrigo 
Garcia, para uma sauda-
ção especial. O encon-
tro tem encerramento 

previsto para este sá-
bado (11), às 12 horas. 

 
SERVIÇO

A programação 
completa e mais in-
f o r m a ç õ e s  e s t ã o 
no  s i t e  www.co -
nex idades.com.br.

Estado pede ajuda com Plano de Ação Climática 

Encontro conta com figuras de renome nacional, como o
ex-presidente da República Michel Temer e o governador de 
São Paulo, Rodrigo Garcia. Evento prossegue até sábado (11)

Divulgação


